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Amams cobra atuação 
do Governo Federal para 
resolver demandas do 
Norte de Minas

Vereadores analisam 
hoje aumento de salário 
para agentes de saúde

SAÚDE 6

REGIONAL 9

Desenvolve Sudeste frustra 
expectativas do Norte de Minas 

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

A empresária Jacquelline Andrade está 
à frente da JJ Contabilidade há mais de 30 
anos e, desde então, desenvolveu uma sólida 
carreira como professora e contadora. Atu-
almente, como mentora tributária, atende a 
empresas de todo o Norte de Minas. 

O Cimams recebeu na manhã dessa segun-
da-feira (29), o ministro da Integração e do De-
senvolvimento Regional, Waldez Góes, que fez a 
entrega de uma máquina perfuratriz, doada pelo 
governo federal, através da Codevasf. O presiden-
te do Cimams e prefeito de Patis, Valmir Morais 
de Sá, agradeceu ao governo federal e a presença 
do ministro Waldez Góes, na solenidade de en-
trega do maquinário, que será fundamental para 
ajudar aos municípios consorciados na luta con-
tra os efeitos causados pelas condições climáticas

Norte-mineira é escolhida para receber maior 
honraria contábil do Estado

Ministro Waldez Góes 
entrega máquina 
perfuratriz ao Cimams

Hospital Aroldo Tourinho inicia 
novo Serviço de Neurologia
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REGIONAL 5

CIDADE 9

O Hospital Aroldo Tourinho anuncia 
o início do funcionamento do seu novo 
serviço de neurologia, neurocirurgia 
e neurorradiologia. Com uma equi-
pe médica de excelência e modernos 
equipamentos, o hospital se preparou 
para oferecer cuidados avançados para 
pacientes com distúrbios neurológicos. 

Uma das principais inovações da Rede 
Municipal de Ensino de Pirapora, fruto dos 
investimentos da Prefeitura, por meio da 
Secretaria Municipal de Educação (Semed), 
o Projeto Educação em Tempo Integral da 
Escola Municipal Nossa Senhora Aparecida 
realizou a sua 1ª Reunião com os pais e co-
munidade escolar, na última semana. 

O Fórum Desenvolve Sudeste, realizado ontem (29), em Montes Claros pelo Ministério do Desenvolvimento Regional aca-
bou frustrando as lideranças do Norte de Minas, pois apenas o ministro Waldez Góes compareceu. Ele pediu que as demandas 
fossem apresentadas no plano plurianual, a ser elaborado em junho pelo Ministério do Planejamento ou então no Pacto de 
Recursos Hídricos, que ocorrerá em junho com o presidente Luiz Inácio Lula da Silva. 

Projeto Educação 
Tempo Integral de 
Pirapora celebra os 
primeiros avanços

O município de Montes Claros pediu aju-
da anual de R$ 36 milhões a 104 municípios 
do Norte de Minas, Vale do Jequitinhonha e 
até sudoeste da Bahia, para manter os hospi-
tais que atendem casos de alta complexida-
de. O pedido foi apresentado aos prefeitos, 
durante reunião no auditório da Amams, in-
clusive com a presença do Ministério Público 
Federal. 

Montes Claros pede 
R$ 36 milhões a 
municípios para 
manter hospitais
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O novo combustível da aviação pode 
ser protagonizado pelo Brasil

‘“Quiet quitting” e “Quiet firing”: o que são e quais as 
possíveis implicações trabalhistas para o empregado e 
empregador?’(Parte 1)

Novas oportunidades e velhos desafios para a 
indústria financeira na era digital

A competitividade do mercado 
de trabalho leva às empresas a bus-
carem diversas formas de otimizar 
seus resultados e, sobretudo nos 
últimos anos pós pandemia, redu-
zir custos.

Ultimamente, tem ganhado for-
ça a prática chamada “Quiet Firing” 
ou “Dispensa Silenciosa”, compor-
tamento arbitrário e absolutamente 
vedado pelo ordenamento jurídico 
trabalhista, assim como o chamado 
“Quiet Quitting” – termo igual-
mente novo e utilizado para expli-
car o mesmo fenômeno, porém de 
iniciativa do empregado.

Pois bem. O chamado “Quiet 
Firing” é a prática em que o em-
pregador, ao invés de dispensar 
sem justa causa determinado em-
pregado, adota uma série de medi-
das para tornar a permanência do 
trabalhador na empresa insusten-
tável. Isso pode incluir a redução 
gradual de responsabilidades; a 
retirada de projetos importantes; 
a transferência injustificada para 
outro Estado, área ou função; a 
alteração da jornada de trabalho 
sem consentimento; a exclusão de 
eventos importantes da empresa; 
dentre outras.

Vale destacar que, embora a 
prática do “quiet firing” envolva 
uma série de atitudes veladas por 
parte do gestor que visam forçar 
o empregado a se demitir, nem 
sempre essa conduta é realizada de 
forma consciente ou intencional. 
É comum ver líderes, com pouco 
traquejo para lidar com a neces-
sidade de dispensar determinado 
empregado, passe a simplesmente 
evitar este profissional, assumindo 
internamente que não pode ou não 
precisa mais contar com ele.

Seja como for, ressalta-se que, 
independentemente da intenção 

do gestor, a prática do chamado 
“quiet firing” pode ser considerada 
juridicamente como assédio moral 
no ambiente de trabalho e, mais do 
que isso, pode afetar significativa-
mente a saúde mental do empre-
gado, gerando substancial passivo 
trabalhista decorrente, também, de 
doença ocupacional. É nesse senti-
do, pois, que se recomenda a im-
plementação de medidas preventi-
vas, como treinamentos e formação 
para gestores, com o fito de cons-
cientizá-los sobre a importância de 
assumir a responsabilidade (legal) 
de criar e manter um ambiente de 

trabalho saudável, seguro e respei-
toso para seus empregados.

Afinal, não existe nenhuma cir-
cunstância ética ou legal que jus-
tifique a dispensa silenciosa fazer 
parte da rotina organizacional. A 
ação, em verdade, demonstra des-
preparo dos líderes e tende a ser 
destrutiva não só à reputação, mas 
também à segurança financeira do 
negócio. Isso porque, a existência 
da ação reiterada, insistente e pro-
longada no tempo, com o objetivo 
– ainda que velado – de desestru-
turar o trabalhador, para forçar-lhe 
a vontade de pedir demissão, tende 

a acarretar dano à dignidade ou à 
sua integridade física ou psíquica, 
traduzindo – à luz da legislação 
trabalhista vigente – em compor-
tamento assedioso e, portanto, in-
denizável.

É que, tanto a higidez física, 
como a mental, inclusive emocio-
nal, do ser humano são bens fun-
damentais de sua vida, privada e 
pública, de sua intimidade, de sua 
autoestima e afirmação social e, 
nesta medida, também de sua hon-
ra. São bens imateriais, inclusive, 
tutelados pela Constituição Federal 
(artigo 5º, V e X).

O mundo digital já ganhou o 
seu espaço quando o assunto é 
finanças. Ainda que recente no 
mundo financeiro, o valor de re-
ceita do mercado do Banking as a 
Service em escala global, que em 
2022 foi de mais de US＄ 637 bi-
lhões, deve chegar a mais de US＄ 
6,9 trilhões até 2030, com taxa 
de crescimento anual composto 
(CAGR) de 32,9% entre 2024 e 
2030, segundo a Verified Market 
Research. O Brasil é um grande 
consumidor do serviço, com re-
ceita de US＄1,392 bilhões (R＄ 7,28 
bilhões) em 2021, representando 
73% da receita total da América 

do Sul.
A fácil aceitação dos brasilei-

ros se deve ao fato de os clientes 
poderem gerenciar suas finanças, 
proporcionando uma experiência 
bancária mais conveniente, ágil, 
segura e acessível em compara-
ção com os métodos bancários 
tradicionais. Até pouco tempo 
atrás, os serviços bancários eram 
muito segmentados e era difícil 
o acesso até mesmo aos serviços 
básicos. Não poucos brasileiros 
tinham contato com banco ape-
nas através de uma conta salário.

A chegada das fintechs (bancos 
digitais) não só aumentou a con-

A nossa área territorial é mesmo 
obra divina. Parafraseando o papa 
João Paulo II, Deus é brasileiro. As 
riquezas naturais as quais somos 
presenteados somadas ao clima 
tropical, e a ausência de catástrofes 
advindas de terremotos, vulcões e 
tornados, confere a nós brasileiros 
uma situação privilegiada perante o 
mundo.

E por falar em riqueza natural, 
somos o maior produtor de etanol 
do planeta. Temos matéria-prima 
em abundância, originária da ca-
na-de-açúcar, e, aliada ao intenso 
avanço da tecnologia, nosso país 
tem a faca e o queijo na mão para 
ser o celeiro mundial na produção 
de biocombustível.

Devido a pressão em nível glo-
bal pela redução das emissões de 
carbono na atmosfera, e no cumpri-
mento de metas e prazos estabele-
cidos pela Organização das Nações 
Unidas (ONU), para que o setor de 
aviação contribua com essas redu-
ções, projeta-se uma substituição 
do combustível convencional pelo 
produzido a partir de matérias lim-
pas.

Para cumprir uma ordem de 

caráter mandatório da OACI (Or-
ganização da Aviação Civil Interna-
cional), as aeronaves deverão usar 
uma mistura mínima de SAF (Com-
bustível Sustentável de Aviação). 
Esse combustível é feito de recur-
sos sustentáveis, como o carbono 
capturado do ar e do hidrogênio 
verde, e de óleos usados de origem 
orgânica, resíduos florestais e agrí-
colas.

Ainda de acordo com a agência, 
estima-se que o setor aéreo despeja 
mais de 900 milhões de toneladas 
de dióxido de carbono (CO2) na 
atmosfera, sendo responsável por 
2,5% das emissões globais de ga-
ses de efeito estufa. O uso de que-
rosene de aviação – derivado do 
petróleo – é o principal elemento 
de impacto ecológico negativo. O 
objetivo é que os voos sejam neu-
tros em carbono até 2050, e, para 
tanto, é urgente a redução gradual 
da emissão líquida de CO2.

De acordo com o compromisso 
assumido no Acordo de Paris, fir-
mado em 2015 e assinado por 196 
nações, o Brasil estabeleceu como 
meta a redução das emissões líqui-
das em 37% até 2025, e em 50% até 

o início da próxima década. Nesses 
valores são consideradas as emis-
sões do país a partir de 2005. A meta 
é considerada ambiciosa por espe-
cialistas, no entanto, aumentam-se 
as perspectivas com novas frentes 

contribuindo nesse processo.
Nesse sentido, o país pode ser 

o protagonista na produção de um 
novo combustível de origem bioló-
gica para a aviação. Temos o solo, 
a matéria-prima e sabemos como 

fazer. A jornada para a liderança da 
produção e utilização de biocom-
bustíveis no transporte aéreo já co-
meçou. As maiores multinacionais 
do setor do agro acompanham de 
perto o desdobramento deste mer-

cado promissor para o nosso país, 
que necessita de investimentos que 
fomentem o projeto. O Brasil pode, 
deve e será o protagonista mundial 
de combustível limpo na aviação 
brasileira.

corrência como incentivou que 
instituições mais tradicionais se 
digitalizassem para competir com 
elas. Com isso, hoje existem dois 
modelos distintos de atuação dos 
bancos, consolidados pela pande-
mia da Covid-19, graças a meses 
de atendimento exclusivamente 
remoto. Os bancos digitais, aque-
les que operam completamente 
pela Internet, desde abertura 
de conta, envio de documentos, 
atendimento e todos os serviços 
bancários. Sem agências físicas 
para as operações comuns, tudo é 
feito via aplicativo. Os bancos di-
gitalizados, acessíveis por meios 
eletrônicos, mas que mantêm 
agência física, caixas eletrônicos 
e atendentes. Ele oferece maior 
estrutura física aos clientes, en-
tretanto, nem todas as operações 
são gratuitas, principalmente se 
envolverem atendimento presen-
cial. Ambos necessitam de auto-
rização do Banco Central, devem 
se adequar à regulamentação e 
prestam contas ao BC para operar 
serviços bancários.

Em 2020, parecia óbvio que as 
fintechs conquistariam uma boa 
parcela de clientes dos bancos 
tradicionais. No entanto, apesar 
da forte tendência do consumidor 
em incorporar o digital no seu dia 
a dia, os bancos tradicionais ainda 

continuam relevantes. Segundo 
um levantamento realizado em 
outubro de 2022, 70% possuem 
contas tanto em bancos digitais 
quanto tradicionais, dividindo o 
espaço entre o on-line e o físico.

 
Brasil se destaca por robustez 

em segurança e cliente determina 
regras do jogo para concorrentes

Ainda existem correntistas 
que preferem o ambiente físico 
por considerá-lo mais seguro. No 
entanto, é a conduta das pessoas 
para garantir a segurança no es-
paço on-line que precisa acompa-
nhar o mesmo cuidado adotado 
no espaço físico.

O setor financeiro nacional 
se destaca mundialmente por 
oferecer um sistema robusto de 
segurança para que seus clientes 
façam todas as operações bancá-
rias do dia a dia com comodida-
de e tranquilidade. Dezenas de 
bilhões de reais investidos em 
tecnologia ao longo de décadas 
alcançaram R＄ 35,5 bilhões em 
2022, sendo que historicamente 
cerca de 10% deste montante foi 
destinado à cibersegurança e pre-
venção a fraudes, como mensa-
gens criptografadas, autenticação 
biométrica e tokenização.

As empresas financeiras em-

pregam métodos e tecnologias, 
como big data, analytics e inte-
ligência artificial em processos 
de prevenção de riscos continu-
amente aprimorados, conside-
rando os avanços tecnológicos 
e as mudanças no ambiente de 
riscos. Tanta segurança faz com 
que o fraudador brasileiro se 
volte para o cliente final. Mais de 
70% dos golpes hoje estão vincu-
lados à manipulação psicológica 
do cliente para que ele forneça 
informações confidenciais, como 
senhas e números de cartões para 
os criminosos, ou faça transações 
em favor das quadrilhas.

Mais do que nunca, o poder 
está nas mãos dos correntistas. 
São eles que definem com quem 
compartilha seus dados e com 
qual instituição quer operar. E os 
bancos bem-sucedidos no Brasil 
sabem disso. Eles têm um desem-
penho melhor do que a concor-
rência porque aprimoraram seu 
foco estratégico. Eles entendem 
que a mudança de paradigma 
no cenário bancário se deve aos 
impactos das inovações, por isso 
reimaginaram a experiência do 
cliente para fornecer serviços 
bancários excepcionais para seus 
clientes, mantendo-se ágeis e 
alertas às tendências tecnológi-
cas.

Cada vez mais clientes bancá-
rios estão exigindo experiências 
digitais mais complexas e ricas. 
Os clientes já esperam ofertas 
mais personalizadas, seja pelo 
acompanhamento de suas ativi-
dades por meio do sistema Open 
ou pelo uso de seus comentários 
e preferências em chatbots, para 
construir um serviço que lhes ofe-
reça ainda mais conveniência. A 
análise avançada aplicada à expe-
riência do cliente será primordial 
para expandir a qualidade do ser-
viço e, ao mesmo tempo, reduzir 
os custos, pois ampliará o conhe-
cimento dos bancos sobre seus 
clientes, permitindo não apenas 
a personalização de ofertas, mas 
também a antecipação das neces-
sidades e a melhoria da qualida-
de do serviço. Essa capacidade 
de antecipar as necessidades dos 
clientes e proporcionar grandes 
experiências diferenciará os ban-
cos de seus rivais.

Nenhum de nós é capaz de 
prever com assertividade o que o 
futuro nos reservará, mas todos 
nós temos a responsabilidade 
de pensar sobre o que é prová-
vel que aconteça e nos preparar. 
Isso significa trabalhar agora para 
obter as pessoas e a tecnologia 
certas para aproveitar a inevitável 
disrupção à frente.
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Comissão de Saúde debaterá saneamento Comissão de Saúde debaterá saneamento 
básico com ministro das Cidadesbásico com ministro das Cidades

Senado começa a analisar novo arcabouço Senado começa a analisar novo arcabouço 
fiscal esta semanafiscal esta semana

Câmara pode votar marco temporal de terras Câmara pode votar marco temporal de terras 
indígenas nesta terça-feiraindígenas nesta terça-feira

Comissão de Agricultura debate regulamentação Comissão de Agricultura debate regulamentação 
da política de pagamento por serviços ambientaisda política de pagamento por serviços ambientais

A Comissão de Saúde da Câma-
ra dos Deputados realiza audiência 
pública nesta quarta-feira (31) com 
o ministro das Cidades, Jader Barba-
lho Filho, sobre o saneamento bási-
co no Brasil.

O debate com o ministro atende 
a requerimento da deputada Adria-
na Ventura (Novo-SP). Ela destaca 
que o novo Marco Legal do Sanea-
mento Básico trouxe inovações im-
portantes para a reversão do quadro 
alarmante de acesso aos serviços de 
água e esgoto no Brasil, onde 100 
milhões de pessoas não têm acesso 
à rede de coleta de esgotos e 35 mi-
lhões não recebem água tratada.

Para a deputada, o aumento da 
competitividade no setor tem efeito 

direto na geração de empregos, saú-
de, educação e melhoria da qualida-
de de vida das pessoas, especialmen-
te dos mais pobres.

“No entanto, o governo que se 
apresenta como salvador dos pobres 
propôs, por meio de decreto, estan-
car os avanços e voltar ao modelo 
de monopólio estatal, sem necessi-
dade de licitações, que se mostrou 
ineficiente e extremamente danoso 
para nosso País”, criticou Adriana 
Ventura.

No início de maio, a Câmara 
aprovou projeto que suspende 
dispositivos de dois decretos pre-
sidenciais de regulamentação do 
novo marco do saneamento básico. 
(Agência Câmara)

O Senado Federal começa, 
nesta semana, a analisar o proje-
to de lei complementar do novo 
arcabouço fiscal (PLP 93/2023), 
aprovado pela Câmara dos Depu-
tados. O texto prevê um conjunto 

de medidas, regras e parâmetros 
para a condução da política fiscal 
do Estado brasileiro, com o con-
trole dos gastos e receitas do país. 
Os objetivos são garantir a credi-
bilidade e previsibilidade para a 

economia brasileira, bem como 
para o financiamento dos serviços 
públicos como saúde, educação e 
segurança pública.

A expectativa do presidente da 
Casa, Rodrigo Pacheco (PSD-MG), 

A Câmara dos Deputados pode 
votar na próxima semana o marco 
temporal de demarcação de terras 
indígenas (PL 490/07) e a medida 
provisória que trata da estrutura do 
governo Lula (MP 1154/23). A pau-
ta oficial do Plenário ainda não foi 
divulgada, mas o presidente da Câ-
mara, Arthur Lira, já anunciou que 
a análise do marco temporal deve 
ocorrer na terça-feira (30), 9 horas.

Por 324 votos a favor e 131 con-
tra, a Câmara aprovou o regime de 
urgência para o projeto do marco 
temporal, que determina que só 
serão demarcadas as terras indí-
genas tradicionalmente ocupadas 
por esses povos em 5 de outubro 
de 1988, data da promulgação da 
Constituição.

O relator da proposta, deputado 
Arthur Oliveira Maia (União-BA), 
defendeu a aprovação do texto. 
Uma nova versão ainda será nego-
ciada com os líderes partidários.

“É inaceitável que ainda preva-
leça a insegurança jurídica e que 
pessoas de má-fé se utilizem de 
autodeclarações como indígena 
para tomar de maneira espúria a 
propriedade alheia, constituída na 
forma da lei, de boa-fé e de acordo 
com o que estabelece a Constitui-
ção brasileira”, disse o relator.

A urgência foi aprovada sob 
protesto das bancadas do Psol, da 
Rede, do PT, do PCdoB e do PV. A 
deputada Célia Xakriabá (Psol-MG) 
afirmou que a Câmara não deveria 
analisar a questão antes da decisão 

do Supremo Tribunal Federal (STF) 
sobre o tema.

“O PL 490/07 quer transformar 
em lei a tese do marco temporal, 
que está prestes a ser julgada no 
STF. E ainda há 14 projetos de lei de 
retrocesso apensados a ele, abrindo 
os territórios dos povos indígenas 
de isolamento voluntário”, criticou.

O julgamento do STF sobre o 
marco temporal está marcado para 
o dia 7 de junho. Os ministros vão 
decidir se a promulgação da Cons-
tituição Federal deve ser adotada 
como parâmetro para definir a 
ocupação tradicional da terra por 
indígenas. O relator da ação, mi-
nistro Edson Fachin, votou contra 
a tese do marco temporal. (Agência 
Câmara)

A Comissão de Agricultura, Pecuá-
ria, Abastecimento e Desenvolvimen-
to Rural da Câmara dos Deputados 
realiza audiência pública nesta quin-
ta-feira (1º), às 10 horas, para discutir 
a regulamentação e implementação 
da Política Nacional de Pagamento 
por Serviços Ambientais, instituída 
pela Lei 14.119/21. O pagamento 
por serviços ambientais (PSA) é um 
instrumento financeiro que remune-
ra produtores rurais, agricultores fa-
miliares e comunidades tradicionais 
que preservam a sua área.

“A lei traz um excelente instru-
mento de reconhecimento dos es-
forços e das boas práticas adotadas 
pelos produtores, que estimula uma 

transformação positiva em ações de 
conservação das florestas, do solo, da 
biodiversidade, da segurança hídrica 
e da mitigação das mudanças climá-
ticas”, afirmou o deputado Gabriel 
Mota (Republicanos-RR), que solici-
tou o debate. “Ocorre que, dois anos 
depois de entrar em vigor, não houve 
avanços até o momento na sua regu-
lamentação”, lamentou.

“Segundo o parlamentar, há uma 
grande expectativa das instituições 
que atuam com PSA e dos próprios 
entes federativos que poderão ficar 
sem referência para fazer suas regu-
lamentações locais.

“Assim, é preciso analisar as opor-
tunidades do cenário global para 

criar um ambiente favorável que 
atraia recursos a serem investidos 
nos projetos de PSA no País e esti-
mule o desenvolvimento de novas 
iniciativas em maior escala”, ressal-
tou Gabriel Mota.

Foram convidados para discu-
tir o assunto representantes do 
Ministério do Meio Ambiente e 
Mudança do Clima, do Ministério 
da Agricultura e Pecuária, do Mi-
nistério dos Povos Indígenas, do 
Instituto Brasileiro do Meio Am-
biente e dos Recursos Naturais 
Renováveis (Ibama) e do Insti-
tuto Chico Mendes de Conserva-
ção da Biodiversidade (ICMBio). 
(Agência Câmara)

é que o projeto de lei complemen-
tar seja enviado para sanção presi-
dencial no mês de junho.

O projeto do novo arcabouço 
fiscal poderá ser votado diretamen-
te no plenário do Senado. Porém, a 
tramitação do PL ainda está sendo 
debatida com líderes partidários 
da Casa. Alguns parlamentares pe-
dem que a matéria seja discutida 
em comissões legislativas, antes de 
seguir para votação no plenário. As 
sugestões são para que a matéria 
passe pela análise da Comissão de 
Assuntos Econômicos (CAE) ou, 
ainda, da Comissão de Constitui-
ção, Justiça e Cidadania (CCJ), am-
bas do Senado.

REESTRUTURAÇÃO DOS 
MINISTÉRIOS

O plenário do Senado Federal, 
assim como o da Câmara dos De-
putados, precisará concluir a aná-
lise até quinta-feira (1°) da Medida 
Provisória 1.154/2023, que trata da 
organização dos ministérios defini-
da pelo presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva, em janeiro de 2023. A me-

dida provisória perderá a validade 
no próximo dia 1º.

Na quarta-feira passada (24), a 
comissão mista que trata do assun-
to no Congresso Nacional aprovou 
o relatório do deputado Isnaldo 
Bulhões Jr. (MDB-AL), com alte-
rações em diversas atribuições de 
parte dos ministérios, previstas no 
texto original.

BRICS 

O Senado deve lançar, hoje 
(30), o Grupo Parlamentar de Re-
lacionamento com o Brics, bloco 
formado por Brasil, Rússia, Índia, 
China e África do Sul. A criação do 
grupo foi aprovada pelo plenário 
do Senado na quarta-feira (24).

O autor do projeto de resolu-
ção do Senado, senador Irajá (PS-
D-TO), prevê que o grupo poderá 
promover o intercâmbio com enti-
dades de parlamentos dos demais 
países-membros do bloco e acom-
panhar a tramitação de matérias 
que tratem de assuntos de inte-
resse de países do Brics. O projeto 
agora seguirá para promulgação.

Para o lançamento do Grupo 
Parlamentar de Relacionamento 
com o Brics, foram convidados, 
além dos senadores, embaixado-
res dos países, representantes do 
Ministério das Relações Exteriores 
e outros.

PESQUISA EM UNIVERSIDADE 
PÚBLICA

A Comissão de Relações Ex-
teriores do Senado se reunirá na 
quinta-feira (1º/6), às 10h, com 12 
projetos na pauta de votações.

O primeiro item, de autoria 
do senador Veneziano Vital do 
Rêgo (PSB-PB), determina que as 
empresas de grande porte que to-
marem empréstimo junto ao Ban-
co Nacional de Desenvolvimento 
Econômico e Social (BNDES) de-
verão promover parceria técnica 
com universidades públicas brasi-
leiras (PL 6.039/2019), com o ob-
jetivo de aumentar a interação de 
professores, pesquisadores e estu-
dantes com o mercado e fomentar 
a produção científica. (Agência 
Brasil)

Arthur Lira: o projeto do 
marco temporal poderá ser 
votado na terça-feira (30)

Projeto de lei complementar foi aprovado na Câmara na semana passada

No Brasil, milhões de pessoas não 
têm acesso à rede de coleta de 

esgotos e água tratada
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Desenvolve Sudeste frustra Desenvolve Sudeste frustra 
expectativas do Norte de Minas expectativas do Norte de Minas 

Ministro Waldez Góes entrega máquina Ministro Waldez Góes entrega máquina 
perfuratriz ao Cimamsperfuratriz ao Cimams

Projeto Educação Projeto Educação 
Tempo Integral de Tempo Integral de 
Pirapora celebra os Pirapora celebra os 
primeiros avançosprimeiros avanços

O Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário da Área Mineira 
da Sudene (Cimams) recebeu na 
manhã dessa segunda-feira (29), o 
ministro da Integração e do Desen-
volvimento Regional, Waldez Góes, 
que fez a entrega de uma máquina 
perfuratriz, doada pelo governo fe-
deral, através da Codevasf. 

O presidente do Cimams e 
prefeito de Patis, Valmir Morais de 
Sá, agradeceu ao governo federal 
e a presença do ministro Waldez 
Góes, na solenidade de entrega do 
maquinário, que será fundamental 
para ajudar aos municípios con-
sorciados na luta contra os efeitos 
causados pelas condições climáti-
cas, assim como vai amenizar a si-
tuação de falta d’água onde é mais 
necessário.

“O ministro Waldez Góes é um 
municipalista, já tendo sido gover-
nador por vários mandatos e assim 
sendo, simpático ao associativo e 
conhecedor das carências que os 
municípios enfrentam, principal-
mente no que diz respeito a ques-
tão hídrica. Por isso, o Cimams e 

os seus consorciados agradecem 
ao governo federal por entender 
que o acesso à água é essencial 
para a população de qualquer ci-
dade e se faz primordial na região 
norte-mineira.”

Góes fez questão de explicar a 
ausência do ministro das Minas e 
Energia, Alexandre Silveira, a sole-
nidade de entrega da máquina per-
furatriz, porque foi convocado às 
pressas pelo presidente Lula para 
uma agenda internacional. Mas 
afirmou que dentro de 30 dias, 
ele deverá realizar uma agenda na 
região. Sobre a entrega da perfu-
ratriz, Góes assinalou que o ob-
jetivo da sua Pasta e de melhorar 
os índices e qualidade de vida das 
pessoas de todas as regiões, princi-
palmente no que diz respeito aos 
recursos hídricos, garantindo água 
de qualidade para o consumo hu-
mano.

“A meta é de atender os mais 
pobres e o Norte de Minas está 
entre as regiões prioritárias. Sabe-
mos da importância que tem uma 
perfuratriz como esta para a re-

Uma das principais inovações da 
Rede Municipal de Ensino de Pira-
pora, fruto dos investimentos da 
Prefeitura, por meio da Secretaria 
Municipal de Educação (Semed), 
o Projeto Educação em Tempo In-
tegral da Escola Municipal Nossa 
Senhora Aparecida realizou a sua 1ª 
Reunião com os pais e comunidade 
escolar, na última semana.

O evento que celebrou os dois 
meses de implantação da novidade, 
foi a oportunidade para os alunos 
demonstrarem toda a evolução 
intelectual proporcionada pelo 
acompanhamento pedagógico e 

as diversas oficinas desenvolvidas, 
que englobam educação ambiental, 
direito e cidadania, cultura (dança, 
artes, música), inglês, tecnologia e 
práticas esportivas.

Todos os presentes foram sur-
preendidos com as apresentações 
artísticas, de cada turma, que ex-
ploraram os talentos dos alunos, 
os quais têm sido lapidados pelos 
professores do projeto. Além dis-
so, foi exposto um vídeo especial 
preparado pelos profissionais, que 
ilustrou as diversas atividades que 
foram trabalhadas com os estudan-
tes. (PMP Ascom)
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GIRLENO ALENCAR

O Fórum Desenvolve Sudeste, 
realizado ontem (29), em Montes 
Claros pelo Ministério do Desen-
volvimento Regional acabou frus-
trando as lideranças do Norte de 
Minas, pois apenas o ministro Wal-
dez Góes compareceu. O ministro 
Alexandre Silveira não veio, ele que 
é o único mineiro no ministério. 
O evento foi marcado por cutuca-
das do ministro Waldez Góes ao 
ex-presidente Jair Bolsonaro e ao 
governador Romeu Zema, mas sem 
que as demandas regionais tenham 
sido respondidas. Góes pediu que 

as demandas fossem apresentadas 
no plano plurianual, a ser elabo-
rado em junho pelo Ministério do 
Planejamento ou então no Pacto 
de Recursos Hídricos, que ocorrerá 
em junho com o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva.

Na sua visita a Montes Claros, 
o ministro assinou o ato que re-
conhece situação de emergência 
em virtude da seca registrada em 
130 municípios mineiros, quase 
todos no Norte de Minas e Vale 
do Jequitinhonha. Na abertura do 
evento, o deputado Paulo Guedes 
pediu ao ministro a viabilização das 
barragens de Berizal e Jequitaí. O 

presidente da Associação dos Mu-
nicípios da Área Mineira da Sudene 
(Amams) Jose Nilson Bispo pediu 
a duplicação da BR-251 e a barra-
gens. 

O vice-prefeito de Montes Cla-
ros, Guilherme Guimarães alertou 
que o evento não poderia decep-
cionar o Norte de Minas se não 
tivesse um resultado concreto dos 
pleitos. No seu discurso, o ministro 
mostrou que o governo está bus-
cando a reconstrução do país e fri-
sou que neste ano, o DNIT terá R$ 
20 bilhões para obras rodoviárias, 
enquanto no governo anterior este 
valor foi aplicado em quatro anos.

gião. O Cimams com certeza saber 
como trabalhar esta máquina que 
permitirá traçar estratégias para o 
enfrentamento das estiagens pro-
longadas na região. Sempre que 
for necessário retornarei a Minas 
para entregar outros benefícios 
como este”, afirmou. 

Após a solenidade de entrega da 
máquina perfuratriz ao Cimams, o 
ministro Waldez Góes se dirigiu ao 
Portal de Eventos para abertura do 
1º Fórum Desenvolve Sudeste.

A máquina, de porte robusto, é 
ideal para a perfuração de poços 
artesianos de até 250 metros. Com 

torre de 06 metros, pistão central 
hidráulico para 30 toneladas, haste 
de 4,30 metros, bomba de lama, 
guincho hidráulico e cabeçote hi-
dráulico com inclinação para troca 
de hastes. Participaram do evento, 
prefeitos consorciados, presidente 
da Amams, José Nilson Bispo de 

Sá, do Codanorte, Eduardo Rabe-
lo, e do Cisrun – Samu Macro Nor-
te, Rômulo Marinho, e os deputa-
dos estadual e federais: Leninha, 
Ricardo Campos e Gil Pereira, Jean 
Freire, Paulo Guedes, Reginaldo 
Lopes, Igor Timo e Marcelo Freitas. 
(ARTHUR JUNIOR – Colaborador)
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Amams cobra atuação Amams cobra atuação 
do Governo Federal do Governo Federal 
para resolver demandas para resolver demandas 
do Norte de Minasdo Norte de Minas

Montes Claros pede R$ 36 Montes Claros pede R$ 36 
milhões a municípios para milhões a municípios para 
manter hospitaismanter hospitais

Universaliza Minas inicia Universaliza Minas inicia 
obras para levar água tratada obras para levar água tratada 
a distrito de Lagoa dos Patos a distrito de Lagoa dos Patos 

O presidente da Associação dos 
Municípios da Área Mineira da Su-
dene (Amams) e prefeito de Padre 
Carvalho, José Nilson Bispo de 
Sá, “Nilsinho”, recebeu na manhã 
dessa segunda-feira (29), o Minis-
tro Waldez Góes, do Ministério da 
Integração e do Desenvolvimento 
Regional, e participou de uma reu-
nião com lideranças políticas para 
definir as prioridades do Norte de 
Minas. Durante todo o dia o minis-
tro participou do Fórum Sudeste, 
evento que contou com a partici-
pação da Amams na mobilização 
dos prefeitos e que foi realizado 
no Portal Eventos em Montes Cla-
ros.  e que apresentou projetos e 
ações voltados ao desenvolvimento 
da região.

O presidente da Amams, Nilsi-
nho, falou das principais demandas 
do Norte de Minas e solicitou ajuda 
do Governo Federal. Ele pontuou a 
necessidade da retomada das obras 
da barragem de Berizal, a constru-
ção das barragens de Jequitaí e de 
Congonhas, como também uma in-
tervenção na BR-251 com a constru-
ção de pista dupla ou outra solução 
que possa diminuir os números de 
mortos, vítimas diárias de acidentes 
na rodovia federal. Nilsinho ainda 
lembrou o projeto da Amams que 
cobra do governo a construção de 
1 milhão de barraginhas. 

“Nós, prefeitos da região, estive-
mos reunidos para avaliar as princi-

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Claros 
pediu ajuda anual de R$ 36 mi-
lhões a 104 municípios do Norte 
de Minas, Vale do Jequitinhonha e 
até sudoeste da Bahia, para manter 
os hospitais que atendem casos de 
alta complexidade. O pedido foi 

apresentado aos prefeitos, durante 
reunião no auditório da Associação 
dos Municípios da Área Mineira da 
Sudene, inclusive com a presença 
do Ministério Público Federal. 

A secretaria municipal de saúde, 
Dulce Pimenta, mostrou dados de 
2019 onde 45% dos atendimentos 
nos hospitais de Montes Claros fo-

ram de pacientes de Montes Claros 
e 55% de pacientes dos 104 municí-
pios. A proposta é que cada municí-
pio pague proporcional à quantida-
de de pacientes atendidos.

A proposta desagradou muitos 
prefeitos, que alegaram que já pac-
tuaram com Montes Claros, que re-
cebe por isto. Outros se queixaram 

que a proposta foi elaborada por 
10 meses e não pode esperar que 
em 10 dias o prefeitos respondam. 
Dulce Pimenta mostrou que os 
hospitais custaram R$ 232 milhões 
e receberam R$ 164 milhões, acu-
mulando um prejuízo de R$ 67 mi-
lhões. Montes Claros bancará 45% 
desse déficit.

Com o objetivo de ampliar o 
fornecimento de água tratada à po-
pulação residente em comunidades 
rurais, a Gerência Regional Montes 
Claros (GRMC) iniciou neste mês 
de maio as obras de melhoria do 
sistema de abastecimento de água 
do distrito de Cocal, em Lagoa dos 
Patos. As intervenções são neces-
sárias para que a Copasa assuma a 
operação do sistema da localidade. 
A comunidade é uma das atendidas 
pelo programa Universaliza Minas, 
iniciativa inédita no Brasil, que visa 
garantir o acesso à água tratada e 
saneamento em mais de 330 pe-
quenas localidades do Estado, a fim 
de atingir as metas do Novo Marco 
Legal do Saneamento até 2033. Por 
meio do Universaliza Minas, serão 
investidos quase R$ 280 milhões, 
beneficiando cerca de 220 mil pes-
soas da zona rural de pelo menos 
130 municípios onde a Copasa de-
tém concessão.  

Avaliadas em R$ 250 mil, vi-

sando atender 200 pessoas, as in-
tervenções incluem a reforma do 
reservatório, a perfuração de novo 
poço profundo e a substituição de 
1300 metros de redes de distribui-
ção. Além disso, será construída 
uma casa de química para tratamen-
to da água e serão implantadas 52 
novas ligações prediais. A previsão 
é que os serviços sejam concluídos 
em julho próximo.   “Cumprindo 
o planejamento estratégico da Co-
pasa, numa iniciativa pioneira, es-
tamos atendendo as reivindicações 
dos moradores de áreas rurais que 
não tinham acesso à água potável, 
coleta e tratamento de esgoto. A 
companhia está assumindo a ope-
ração do sistema de abastecimento 
de água em Cocal, visando garantir 
aos moradores o fornecimento de 
água tratada, que gera benefícios 
para a saúde, a qualidade de vida e 
o desenvolvimento regional”, des-
taca o gerente regional de Montes 
Claros, Rômulo de Souza Lima.   

Com o intuito de comunicar a 
população sobre o início da ope-
ração do sistema de abastecimento 
de água sob a responsabilidade da 
Copasa, a equipe socioambiental 
da Gerência Regional Montes Cla-
ros (GRMC) realizou, na última 
semana, reunião com os morado-
res do distrito. Durante o encon-
tro, foram repassadas orientações 
sobre as características do sistema 
de abastecimento, questões rela-
tivas a valores de tarifas, critérios 
para adesão à tarifa social e canais 
de atendimento disponíveis para 
contato com a empresa. Na oportu-
nidade, também foram abordados 
assuntos relativos aos benefícios do 
fornecimento de água tratada pela 
Copasa, os cuidados com a limpeza 
periódica das caixas d’água, infor-
mações sobre como identificar e 
corrigir vazamentos, além da im-
portância do consumo consciente 
e da educação ambiental.  

De acordo com o integrante da 

equipe socioambiental, Flávio Ro-
drigues, os moradores da comuni-
dade se mostraram satisfeitos com 
a novidade. “Fomos muito bem 
recebidos pela população, que está 
ansiosa pela conclusão das obras e 
início da operação do sistema pela 
Copasa, visando incrementar a qua-
lidade do fornecimento de água no 
local, fatores que vão proporcionar 
melhorias nas condições de saúde, 
qualidade de vida e desenvolvimen-
to da região”, ressaltou.  

Água tratada é sinônimo de 
saúde e exige altos investimentos 
para a sua produção, preservação, 
distribuição e controle de quali-
dade. Para garantir quantidade, 
regularidade e qualidade dentro 
dos padrões estabelecidos pelo Mi-
nistério da Saúde, a Copasa exerce 
um rigoroso controle no processo 
de tratamento da água e investe em 
programas de preservação dos ma-
nanciais de onde a água é retirada 
para abastecimento público. (GA)

Dicas 

•Saúde: Diminua o café. Embora a cafeína seja aliada no 
combate ao cansaço, o consumo em excesso pode causar danos 
à saúde. Estudiosos apontam que o indicado é ingerir até três 
xícaras de café por dia, apenas. Quantidades maiores tendem a 
provocar dores de cabeça, insônia, gastrite, irritação e complica-
ções cardíacas.

• Motivacional: “Você não aprende nada na vida se acha que 
está certo o tempo todo.” Martin Luther King

• Livro: O Negócio do Século XXI de Robert T. Kiyosaki

Paulo Henrique Araujo Rocha
 Empresário

ASCOM/ DIVULGAÇÃO

     FÓRUM SUDESTE

pais necessidades do Norte de Mi-
nas e aqui apresentar ao Ministro. 
As barragens de Jequitaí, de Berizal 
e de Congonhas, além de resolver a 
sede das pessoas, vai transformar a 
região como a maior produtora de 
frutas e verduras da América Lati-
na. Consequentemente vai melho-
rar a vida de milhares de famílias. 
A Amams já protocolou junto ao 
governo federal a construção de 1 
milhão de barraginhas, sendo 100 
mil por ano durante 10 anos, proje-

to que pode resolver a falta d’água 
nas pequenas propriedades rurais. 
Também temos a caótica situação 
da BR-251, a rodovia da morte, que 
mata muita gente todos os dias. É 
preciso que o governo tenha uma 
atenção para esta BR, por ela pas-
sam cerca de 15 mil caminhões e 
5 mil carros de passeio todo dia”, 
disse o presidente da Amams. 

Nilsinho ainda pediu que o go-
verno federal reforce a implantação 
do Bloco 08 na região de Padre 

Carvalho, Josenópolis, Fruta de Lei-
te e Grão Mogol, projeto da Mine-
radora Chinesa SAM que vai gerar 
mais de 11 mil empregos diretos na 
atividade de mineração, e lembrou 
o potencial da região na produção 
de minério e madeira. O presiden-
te da Amams finalizou destacando 
o povo do Norte de Minas. “Nosso 
povo é bom, nosso povo é trabalha-
dor e ordeiro, estamos juntos para 
ajudar no desenvolvimento da re-
gião”. (Ascom Amams)

Contato:
(38) 9 9130 8376
fomentamoc@gmail.com

Vera Lôpo

Fomenta MOC
E esta é a vitória que vence o mundo , a nossa fé

Empreendimentos e Fomentos 
em tempos de crise: 

A Maturidade
A elevação do nível de matu-

ridade é com toda certeza um 
índice importantíssimo na vida 
das pessoas. A jornada huma-
na exige as melhores decisões 
em todos os momentos e só é 
possível escolher a opção mais 
assertiva quando o nosso grau 
de maturidade é superior a de-
terminada situação. Vale lem-
brar que maturidade não tem 
correlação direta com as idades 
cronológica que se difere da 
idade psicológica.

Nesse contexto, você pode 
se perguntar: como podemos 

identificar a maturidade ?
Segundo Rafael LLano, experimentamos uma agradável sensação 

de confiança quando nos encontramos ao lado de um homem que, 
pelas suas atitudes, pelo seu modo de encarar a vida e de abordar 
problemas, parece ter uma abertura de cabeça e de coração capaz 
de avaliar corretamente as situações, de dar um parecer ponderado 
sobre o valor das coisas e das pessoas e, especialmente, de com-
preender-nos intimamente, de poder aconselhar-nos. Diante desse 
homem, pensamos: ”Eis uma pessoa madura.”

Acredito assim que a maturidade faz sentido em todas as áreas 
da nossa vidas e com ela temos grande êxito para encarar e vencer 
desafios. No empreendimento e seus caminhos com inúmeros em-
pecilhos, por exemplo, podem ser encarados de diferentes manei-
ras. Alguns podem chorar em determinada situação, outros porém, 
na mesma situação, podem buscar oportunidade sendo criativos e 
autorresponsáveis. 

Portanto, a busca pela maturidade é fundamental para vencer 
desafios presentes. O mais importante e responsável pelo sucesso 
em todas as áreas são as pessoas. Estou certo que as empresas são 
apenas realidades imaginativas. O critério não é a idade, não é o 
momento de crise ou qualquer outro variante, mas sim o posicio-
namento para tal situação. Seja maduro, assuma a responsabilidade 
e busque o desenvolvimento humano todos os dias.

Recebendo a visita e o carinho da amiga Ione Soares,
Consultora Comercial (ETEMG). Obrigada amiga pelos mimos!

A renomada advogada Edite Andrade, Divinopolitana, que hoje 
está morando em Jaíba MG e desenvolve importantes trabalhos 
nessa sociedade jaibense.  Pois é uma mulher guerreira e 
sensível as necessidades da população.

E esta é a vitória que vence o mundo , a nossa fé

COLUNA INDEPENDENTE

Vera Lôpo

Fomenta MOC
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Hospital Aroldo Tourinho inicia Hospital Aroldo Tourinho inicia 
novo Serviço de Neurologianovo Serviço de Neurologia

Programa Saúde aos Montes será realizado Programa Saúde aos Montes será realizado 
em 22 polosem 22 polos

O Hospital Aroldo Tourinho 
anuncia o início do funcionamento 
do seu novo serviço de neurologia, 
neurocirurgia e neurorradiologia. 
Com uma equipe médica de exce-
lência e modernos equipamentos, 
o hospital se preparou para oferecer 
cuidados avançados para pacientes 
com distúrbios neurológicos. O ser-
viço está sendo oferecido no Pronto 
Atendimento do HAT, com atendi-
mento particular e por convênios.

A equipe é composta por médi-
cos especializados em diversas subá-
reas e o atendimento está abrangen-
do desde o diagnóstico e tratamento 
de doenças, como as cefaleia (dor 
de cabeça), até condições mais com-
plexas, como doenças neurodegene-
rativas, epilepsia, acidente vascular 
cerebral, tumores cerebrais e trau-
matismos cranianos.

Além dos médicos, o serviço con-
ta com uma experiente equipe de 
apoio e, ainda, suporte de Tomogra-

fia Computadorizada, Hemodinâmi-
ca e Bloco Cirúrgico. 

A diretora assistencial do HAT, 
enfermeira Soneide Dias Batista, 
explica que os clientes encontrão 
“um ambiente acolhedor e confor-
tável, capaz de proporcionar uma 
experiência positiva durante todo o 
processo de atendimento”.  Ainda 
de acordo com a diretora, “a equipe 
neurológica ficará alcançável 24 ho-
ras para atendimentos de urgência”.

Segundo o neurocirurgião Mar-
cílio Monteiro, “o novo serviço de 
neurologia, neurocirurgia e neu-
rorradiologia do Hospital Aroldo 
Tourinho representa um marco 
importante para o hospital e para a 
população. Os pacientes terão aces-
so a um atendimento especializado 
e multidisciplinar, com diagnóstico 
preciso e tratamento adequado”.

Para a superintendente do HAT, 
enfermeira Ana Paula Lopes Santos 
Guerra, “o Hospital Aroldo Tourinho 

tem se destacado ao longo dos anos 
por sua excelência em serviços de 
saúde, buscando sempre oferecer 
um atendimento humanizado aos 
seus pacientes. O novo serviço de 
neurologia é uma prova disso”.

O presidente do Aroldo Touri-
nho, professor Paulo César Gonçal-
ves de Almeida, destaca os impor-
tantes avanços do HAT nos últimos 
anos. “Cada vez mais procuramos 
oferecer novas linhas de serviços, em 
especial buscando fortalecer parce-
rias médicas com os mais experien-
tes especialistas em diversas áreas da 
saúde. Somos referência em cirur-
gias cardiológicas, urológicas, orto-
pédicas e diversas outras”, afirma.

“Agora estamos ofertando um 
novo serviço de neurologia, feito em 
parceria com profissionais médicos 
empenhados em oferecer atendi-
mento, diagnóstico e tratamento de 
primeira qualidade aos nossos clien-
tes”, destaca. (Ascom HAT)

HAT/ DIVULGAÇÃO
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O GIRLENO ALENCAR

A Secretaria de Saúde realizou 
na manhã de domingo (28), o lan-
çamento oficial do Programa Saúde 
aos Montes. O evento aconteceu no 
Espaço Sagarana e contou com a 
presença de secretários, represen-
tantes da Câmara dos Vereadores, 
servidores e centena de pessoas 
que foram em busca de orientações 
e participar de alguma atividade 
integrativa. O evento ofereceu ser-
viços de saúde como: avaliação e 
orientação nutricional; vacinação; 
avaliação odontológica; aferição de 
pressão arterial; medição de glice-
mia; escuta e aconselhamento psi-
cológico; e oficinas de arteterapia.

O Saúde aos Montes será reali-
zado em 22 polos, distribuídos em 
todas as regiões da cidade, onde 

serão oferecidas atividades físicas 
e práticas integrativas (acupuntura, 
auriculoterapia, yoga, reiki, masso-
terapia, tai-chi chuan), como forma 
de prevenção e promoção à saúde. 
O programa também inclui a im-
plantação de um ambulatório de es-
pecialidades médicas e a liberação 
de aproximadamente R$ 30 milhões 
para cirurgias eletivas, o que vai re-
duzir significativamente a fila para os 
procedimentos nos próximos meses.

Em seu pronunciamento, a se-
cretária municipal de Saúde, Dulce 
Pimenta, destacou que o progra-
ma visa promover uma cultura de 
vida saudável para os moradores. 
“A novidade do programa é a im-
plantação de práticas integrativas, 
com diversas atividades em várias 
modalidades. Queremos fazer com 
que a população tenha acesso a es-

ses serviços, proporcionando uma 
mudança no jeito de ver a saúde. 
Temos que cuidar do corpo e da 
mente. E hoje, com o lançamento 
do programa, a população pode 
verificar as diversas atividades que 
iremos oferecer em todos os can-
tos da cidade”, afirma.

O vice-prefeito, Guilherme Gui-
marães, enfatizou que “foi uma 
determinação do prefeito Humber-
to Souto incorporar os novos ser-
viços à rede da atenção primária. 
Precisamos quebrar paradigmas e 
conscientizar a população de que a 
prevenção é o melhor remédio. As 
práticas e atividades que estamos 
oferecendo a partir de agora são 
uma forma de prevenção de doen-
ças”, disse. Ele lembrou que mon-
tes claros tem o primeiro lugar em 
atenção básica na saúde.
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Prazo para declaração de renda Prazo para declaração de renda 
termina nesta quarta-feira (31)termina nesta quarta-feira (31)

Maio Laranja combate abuso e exploração Maio Laranja combate abuso e exploração 
sexual de crianças e adolescentessexual de crianças e adolescentes

JOYCE ALMEIDA

Nesta quarta-feira (31), se en-
cerra o prazo para a declaração do 
Imposto de Renda, em todo o Bra-
sil. O auditor fiscal e delegado da 
Receita Federal em Montes Claros 
e no Norte de Minas, Andrey Soares 
esclareceu questões importantes a 
respeito dessa tributação. A decla-
ração que teve início no dia 15 de 
março. 

O Imposto de Renda de Pessoa 
Física é um dos tributos federais 
que sustentam as políticas e os 
serviços públicos, como a saúde, 
educação, segurança pública. Esses 
serviços prestados à sociedade são 
financiados por recursos arrecada-
dos por esses tributos, entre eles, 
o IRPF, que segundo o especialista, 
é a principal finalidade desse im-
posto.

Em Montes Claros e região, exis-
tem várias instituições que contam 
com uma pequena destinação deste 
imposto. Como o Fundo da Criança 
e do Adolescente, cujo a arrecada-
ção beneficia essa ação. “O contri-
buinte tem o direito previsto em 
Lei de destinar até 3% do imposto 
para esse recurso, e mais 3% para o 

Fundo de Direito dos Idosos. Essa 
contribuição é abatida sobre o valor 
que ele já teria que pagar e que iria 
para os cofres do Tesouro da União, 
por isso não denominamos doação, 
e sim destinação. Ou seja, ele deixa 
de destinar essa parte que iria para 
o caixa do Tesouro e direciona para 
esses fundos”, explica Soares.

Segundo o auditor, esses recur-
sos sendo aprovados pelos conse-
lhos formados por representantes 
da sociedade e do poder público, 
contemplam entidades beneficen-
tes do município, ajudando as pes-
soas mais vulneráveis da sociedade. 
“É um direito que o contribuinte 
pode exercer e que beneficia não 
somente a essas pessoas carentes, 
mas também toda a população, 
pois esse valor vai circular na eco-
nomia local. Precisamos portanto, 
conscientizar as pessoas da impor-
tância dessa destinação”.

Embora não seja recomendado, 
muitas pessoas costumam deixar a 
declaração para a última hora, en-
tretanto, Soares ressalta a vantagem 
de realizar o IR com antecedência. 
“Primeiramente, tem a questão da 
restituição: o contribuinte que en-
trega primeiro, exceto os grupos 

prioritários de recebimento, ele 
tem direito a receber nos primeiros 
lotes. Existem cinco lotes de resti-
tuição, começando a partir dia 31 
de maio, que é o último dia para 
a entrega da declaração, sucessiva-
mente até o último dia útil do mês 
de setembro. Logo, aquele que en-
tregou primeiro, após esses grupos 
prioritários, também receberá pri-
meiro”, afirma.

O especialista destaca ainda 
quem deve declarar e como fazer 
a contribuição do Imposto de Ren-
da. “O primeiro grande grupo, que 
é aquele que mais se enquadra na 
obrigatoriedade de entrega, é aque-
le contribuinte que recebeu rendi-
mentos tributáveis e valor igual ou 
superior a R$ 28.559,70, durante o 
ano de 2022. Todas as informações 
necessárias para este ano, refere-
-se ao ano passado, por isso que 
chamamos de uma declaração de 
ajuste anual, ou seja, é um ajuste 
de contas do contribuinte com a 
Receita Federal. Também devem 
declarar aqueles contribuintes que 
tiveram regimentos isentos e não 
tributáveis em valor superior a 40 
mil reais; quem tinha bens e di-
reitos, inclusive terra nua - imóvel 

rural que não tem nenhum inves-
timento aplicado -, em valor igual 
ou superior a 300 mil reais, em 31 
de dezembro de 2022”.

Em 2023, o grupo de contri-
buintes que operavam em bolsa 
de valores e assemelhados, teve 
uma mudança definindo que nem 
todos são agora obrigados a decla-
rar. “Esse ano ficou um pouco mais 

restrito, não é mais todo indivíduo 
que trabalha nessas organizações 
que precisa entrega a declaração. 
Por exemplo, se o contribuinte ti-
ver operado em bolsa de valores e 
tiver feito a venda de ações com o 
valor superior a 40 mil reais, ele é 
obrigado a declarar. Já se ele teve 
ganhos líquidos, que é a diferença 
entre compra e venda de ações du-

rante o ano, ele também tem que 
prestar a declaração. Fora esses 
grupos, só precisará declarar se a 
pessoa se encaixar em alguma ou-
tra regra de obrigatoriedade. Há 
outros casos não muito comuns, 
mas é bom o contribuinte sempre 
verificar se ele se enquadra nessas 
regras”, finaliza. (Sob supervisão 
de Stênio Aguiar)

O Espaço Sagarana, no bair-
ro Ibituruna, recebeu uma ação 
educativa relacionada ao Maio 
Laranja, mês nacional de comba-
te ao abuso e exploração sexual 
de crianças e adolescentes. O 
objetivo foi mostrar as principais 
regras de proteção e os princí-
pios básicos que toda criança e 
adolescente devem saber para 
fugir desse mal. A Prefeitura foi 
parceira do evento, através da 

Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (SEMMA), que ce-
deu o espaço e doou mudas de 
árvores frutíferas para as famílias 
presentes.

O grupo Educação Sexual, 
Emocional e de Prevenção ao 
Abuso Sexual (Esepas MOC) 
mostrou, através de minipales-
tras e músicas, o que é e o que 
não é educação sexual, deu dicas 

para a iniciação da educação se-
xual em casa e exemplificou as 
regras da proteção. Foram dis-
tribuídos panfletos educativos 
para muitas famílias. A diretora 
de Meio Ambiente da Prefeitura, 
Mônica Durães, destacou a im-
portância da ação como forma 
de proteger as crianças e adoles-
centes. Lembrou que a Prefeitura 
não mede esforços para apoiar 
ações dessa espécie, que defen-

dem os interesses coletivos.
O tema da ação foi “Sem in-

formação, não existe proteção! 
Sem conhecimento, não existe 
prevenção!” Junto às mudas distri-
buídas pela Prefeitura no local, foi 
enviado um cartão, alertando: “Seja 
a voz de quem não pode se defen-
der sozinho”. Qualquer suspeita de 
abuso contra crianças e adolescen-
tes defesa ser denunciada no “Dis-
que 100”.
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SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Novos servidores da PCMG iniciam Novos servidores da PCMG iniciam 
formação técnico-profissionalformação técnico-profissional

PC prende suspeito de torturar e descumprir PC prende suspeito de torturar e descumprir 
medidas contra ex-companheiramedidas contra ex-companheira

Bombeiros resgatam corpo de pescador que Bombeiros resgatam corpo de pescador que 
desapareceu em Buritizeirodesapareceu em Buritizeiro

Homem fica por 11 horas em Homem fica por 11 horas em 
plantação depois de sofrer plantação depois de sofrer 
acidenteacidente

Nessa segunda-feira (29), com a 
realização da Aula Magna, a Polícia 
Civil de Minas Gerais (PCMG) deu 
início ao Curso de Formação Téc-
nico-Profissional de 453 servidores 
recém-empossados. Integram as 
turmas policiais civis das carreiras 
de delegado, escrivão, investiga-
dor, médico-legista e perito crimi-
nal, bem como analistas e técnicos 
assistentes das carreiras adminis-
trativas.

Os novos servidores foram re-
cepcionados na Academia de Polí-
cia Civil (Acadepol-MG), responsá-
vel pela capacitação. “Eles passarão 
por um curso de formação de um 
mês e meio [servidores administra-
tivos] a quatro meses e meio [poli-
ciais], por meio do qual receberão 
conhecimentos, princípios e valo-
res da PCMG”, informa a diretora 
da Acadepol, Yukari Miyata.

Para o médico-legista Caio Ca-
bral, o ingresso na Polícia Civil re-
presenta a concretização de um so-
nho. “Medicina é uma coisa que eu 
sempre quis exercer, mas quando 
estava na faculdade eu sentia que 
eu precisava estar em uma institui-
ção que estivesse de acordo com 

aquilo que eu sempre acreditei – 
valores de justiça, cumprimento de 
dever, hombridade –, que eu pu-
desse exercer isso com a medicina. 
Acho que vai ser uma experiência 
pessoal e profissional da mais feliz 
e minha maior conquista até hoje”, 
revela.

Também nos quadros policiais, 
Eduardo Oliveira resume o sen-
timento de estar na turma de in-
vestigadores: “É indescritível esse 
momento. Estamos aqui para dar 
o máximo e integrar a Polícia Ci-
vil de Minas Gerais”. A sensação é 
compartilhada pelo perito criminal 
Moises Ferreira. “Extrema alegria 
e gratidão por fazer parte de um 
órgão tão respeitado, uma polícia 
tão bem atualizada, equipada e re-
ferência no país; fazer uso do que 
estudei na graduação no exercício 
tão maravilhoso que é ser policial, 
e correr atrás da Justiça para a po-
pulação. Espero poder contribuir 
bastante na PCMG”, diz.

Um misto de ansiedade e ani-
mação no primeiro dia de curso é 
como define Astrid da Silva Giraldi, 
que está ingressando na carreira de 
técnico assistente. “A gente fica an-

sioso, por ser uma coisa nova, mas 
eu sei que teremos todo o suporte 
necessário aqui”, pontua. A colega 
Bruna Letícia Seixas Rezende, que 
já esteve no cargo de Astrid e ago-
ra inicia o curso de analista afirma: 
“Esse curso da Acadepol dá o pre-
paro, ajuda a chegar nas delegacias 
ou na área administrativa sabendo 
o que esperar, o tratamento e já co-
nhecendo a instituição”.

INCREMENTO | Os novos ser-
vidores incrementam os quadros 
da Polícia Civil e reforçam a segu-
rança pública em Minas Gerais nos 
trabalhos de polícia judiciária e 
prestação de serviços. A nomeação 
dos policiais civis e dos profissio-
nais administrativos ocorreu em 
27 de abril deste ano, com posse 
na última sexta-feira (26) – todos 
aprovados em concursos públicos 
dos editais publicados em outubro 
de 2021 (carreiras policiais) e abril 
de 2022 (administrativas).

Para o fortalecimento dos recur-
sos humanos na instituição, entre 
2019 e 2022, a PCMG teve um acrés-
cimo de 1.594 servidores. As nome-
ações recentes, conforme o Gover-
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no do Estado, foram autorizadas 
devido à vacância de cargos das 
carreiras policiais e administrativas 
da Polícia Civil ocorrida nos últi-
mos anos em virtude de aposenta-
dorias, falecimentos e exonerações. 

O recurso vem do Tesouro Estadual 
e será destinado ao pagamento dos 
novos servidores a título de despe-
sa com pessoal.

A medida ainda está em conso-
nância com a Lei de Responsabili-

dade Fiscal, que possibilita a repo-
sição de força de trabalho em áreas 
essenciais, como a segurança, com 
a nomeação de excedentes em con-
cursos desde que haja vacância de 
cargos. (ASCOM-PCMG)

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) cumpriu um mandado 
de prisão preventiva contra um 
homem, de 55 anos, investigado 
por descumprimento de medida 
protetiva e crime de tortura, pra-
ticado contra sua ex-companhei-
ra, no município de Montalvânia. 
O suspeito foi localizado e preso 
no município de Itapeva, Sul de 
Minas, por policiais civis de Ex-
trema.

A prisão do homem ocorreu 
após trabalho conjunto entre 
a Delegacia de Polícia Civil em 
Montalvânia e a Agência de In-
teligência da Delegacia Regional 
em Januária, resultando na loca-
lização do suspeito na cidade de 
Itapeva, distante mais de mil qui-
lômetros do local dos fatos.

Conforme apurado, no dia do 
crime, em 19 de março deste ano, 
o suspeito teria descumprido as 

medidas protetivas de urgência 
deferidas pela Justiça para a víti-
ma, sua ex-companheira. Segun-
do apurado, ele teria arrombado 
a janela da casa da mulher, aden-
trado no local e tentado sufocá-la 
usando um travesseiro. Depois, 
ele teria utilizado uma faca para 
ameaçar a vítima, permanecendo 
durante toda a noite torturando-
-a.

A investigação apontou que, 

inicialmente, as agressões ocor-
reram dentro do imóvel, porém, 
algum tempo depois ele levou a 
mulher para fora da casa e passou 
a agredi-la com tapas e socos. Foi 
nesta hora, quando estavam fora 
do imóvel, que ela conseguiu fu-
gir, correu pelas ruas e acionou a 
polícia.

O auto de corpo de delito rea-
lizado na vítima constatou que as 
agressões resultaram em escoria-

ções por todo o corpo dela, inclu-
sive na cabeça. Além disso, ela teve 
um dedo do pé quebrado durante 
os atos de violência. Após o crime, 
o suspeito fugiu e não foi locali-
zado.

O delegado Theles Bustorff, 
responsável pela investigação 
disse que instaurou um inquérito 
policial e representou pela prisão 
do suspeito por descumprimento 
de medida protetiva e pelo crime 

de tortura. “Assim que o mandado 
foi expedido, realizamos levanta-
mentos para prendê-lo, contudo, 
não obtivemos sucesso pois ele ha-
via mudado da cidade”, esclarece.

O trabalho conjunto e o com-
partilhamento de informações re-
sultou na localização do investiga-
do na cidade de Itapeva, onde ele 
residia atualmente. O homem está 
à disposição da Justiça no sistema 
prisional. (ASCOM-PCMG)

No último sábado (27), os bom-
beiros resgataram o corpo de um 
homem, de 54 anos, que havia de-
saparecido no rio São Francisco, em 
Buritizeiro. Testemunhas contaram 

aos militares que a vítima estava pes-
cando em um barco, acompanhado 
de uma mulher e um homem, quan-
do o motor parou de funcionar e a 
embarcação virou depois de bater 

em pedras. O acidente foi em um 
trecho conhecido como Pedras do 
Meio.

A mulher, de 55 anos, e o ho-
mem, de 27, conseguiram se salvar e 

não sofreram ferimentos. Eles foram 
resgatados do meio do rio, em um 
local de difícil acesso, pelos bombei-
ros, com auxílio de pescadores da 
região, ainda no sábado.

Já o outro homem submergiu e 
desapareceu nas águas. As buscas 
foram interrompidas na noite de 
domingo, sendo retomadas nesta 
segunda-feira (29). O corpo do pes-

cador foi encontrado a cerca de 800 
metros do local do afogamento.

Segundo os bombeiros, a ocor-
rência foi acompanhada pela Mari-
nha que apura as causas do acidente.

Em Jaíba, um homem ficou 
por 11 horas em uma plantação 
de feijão e mandioca, depois de 
sofrer um acidente de moto. Ele 
foi resgatado nessa segunda-feira 
(29) pelo Samu. A vítima, de 39 

anos, disse que perdeu o con-
trole da direção em uma curva e 
acabou caindo no local. O moto-
ciclista falou ainda que não con-
seguiu pedir socorro porque não 
conseguia se movimentar. Ele foi 

encontrado por trabalhadores 
rurais, que acionaram o Samu.

De acordo com o Samu, uma 
equipe de socorristas de Jaíba 
se dirigiu rapidamente para o 
lugar indicado, onde encontrou 

o homem caído e apresentando 
dor na coluna e nos membros 
inferiores e superiores. Após re-
ceber os primeiros socorros no 
local, ele foi encaminhado para 
o hospital.
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Norte-mineira é escolhida para receber Norte-mineira é escolhida para receber 
maior honraria contábil do Estadomaior honraria contábil do Estado

Vereadores analisam hoje aumento de Vereadores analisam hoje aumento de 
salário para agentes de saúdesalário para agentes de saúde

Prazo para renovar a CNH pode ser ampliado Prazo para renovar a CNH pode ser ampliado 
para 60 dias após documento vencerpara 60 dias após documento vencer

A empresária Jacquelline An-
drade está à frente da JJ Contabi-
lidade há mais de 30 anos e, des-
de então, desenvolveu uma sólida 
carreira como professora e conta-
dora. Atualmente, como mentora 
tributária, atende a empresas de 
todo o Norte de Minas. Por sua 
trajetória, o Conselho Regional 
de Contabilidade de Minas elegeu 
seu nome para receber a Medalha 
Mérito Contábil de Minas Gerais, 
instituída pela Resolução CRCMG 
n.º 272/2004, a maior honraria 
concedida a um profissional da 
contabilidade no Estado. A sole-

nidade de entrega será durante a 
XIX Convenção de Contabilidade 
de Minas Gerais, no dia 21 de ju-
nho, em Belo Horizonte. 

A presidente do CRC-MG, 
Suely Maria Marques de Oliveira, 
esteve recentemente em Montes 
Claros para o lançamento da mar-
ca “Jacquelline Andrade Mentoria 
Tributária” e destacou que “Jac-
quelline já foi membro do Con-
selho Regional e Vice-presidente 
da Câmara de Desenvolvimento 
Profissional, e por sua importân-
cia para todos os profissionais da 
área, sua trajetória, vamos coroar 

com esta homenagem. É sabido 
que ela ama o que faz, contabili-
dade é a sua vida, e nada melhor 
que agraciarmos uma pessoa que 
presta serviços contábeis da mais 
alta relevância para todo contri-
buinte”. 

Para Carlos Andrade, sócio-
-fundador da JJ Contabilidade e a 
JJ Cursos, sua esposa é referência 
no segmento. “Nós agradecemos 
a todos os clientes que confiam 
em nosso trabalho, aos empresá-
rios que prestigiam a JJ. Estamos 
orgulhosos e focados em oferecer 
cada vez mais soluções para aju-

dar a alavancar a economia”. 
A jornalista e advogada tribu-

tária, Maria Tereza Andrade, lem-
bra que sua mãe completará 40 
anos de graduação em Ciências 
Contábeis em dezembro de 2023, 
com duas empresas de sucesso, 
a JJ Contabilidade e Assessoria 
Empresarial e a JJ Cursos e Trei-
namentos.  “Este momento é de 
celebração de uma vida inteira 
dedicada a centenas de empresas, 
levando ao mercado toda a expe-
riência na área tributária, essen-
cial para a tomada de decisão nas 
organizações”. 

Gislayne Lopes Pinheiro, presi-
dente da Associação Comercial In-
dustrial e de Serviços de Montes 
Claros, pontua que “Jacquelline 
Andrade representa muito bem 
a classe contábil, tanto no que se 
refere à assessoria tributária ou 
à formação profissional, sempre 
contribuindo para o bom funcio-
namento das empresas no Norte 
de Minas”. 

A Medalha Mérito Contábil de 
Minas Gerais é uma forma de agra-
ciar aqueles que, por seu trabalho 
e dedicação, tenham se distinguido 
ou alcançado projeção no exercício 

da profissão contábil, atuando em 
entidades contábeis ou exercendo 
atividades no campo político, aca-
dêmico, financeiro e administrati-
vo, no setor público ou privado.

“A assessoria contábil é fun-
damental para que uma empresa 
tenha informações precisas e con-
fiáveis. Por ter me dedicado a esta 
carreira e amar a contabilidade, 
estou muito honrada em receber 
a Medalha. Nesta nova fase, como 
mentora tributária, sinto-me ainda 
mais instigada a contribuir e dar o 
melhor de mim”, revela Jacquelline 
Andrade.

A Comissão de Viação e Trans-
portes da Câmara dos Deputados 
aprovou projeto de lei que esten-
de de 30 para 60 dias a validade 
da Carteira Nacional de Habilita-
ção (CNH), após o vencimento. 
Nesse período, o motorista não 

poderá ser multado. A regra é in-
serida no Código de Trânsito Bra-
sileiro (CTB).

O texto estabelece ainda prazo 
indeterminado de validade para 
o uso da CNH como documento 
oficial de identidade. Essa medida 

segue jurisprudência do Superior 
Tribunal de Justiça (STJ).

O texto aprovado é o substi-
tutivo do deputado Bruno Ga-
nem (Pode-SP) ao Projeto de Lei 
2496/22, do deputado José Nelto 
(PP-GO). Ganem manteve o pro-

pósito do projeto original, com 
ajustes na ordem de colocação 
dos novos dispositivos no Código 
de Trânsito.

O relator afirmou que o prazo 
de validade da CNH atual é muito 
exíguo. “Ao estender o prazo para 

60 dias estaremos dando uma fol-
ga para os condutores poderem 
organizar melhor o seu tempo 
para realizar os novos exames de 
aptidão física e mental”, disse.

O projeto tramita em caráter 
conclusivo e será analisado agora 

pela Comissão de Constituição 
e Justiça e de Cidadania (CCJ). 
Ainda não há previsão da data de 
quando a proposta será votada 
pelos deputados. As informações 
são da Agência Câmara. (O Tem-
po)

GIRLENO ALENCAR

Os vereadores de Montes Cla-
ros apreciam hoje (30), o proje-
to de lei do Executivo municipal 
que aumenta o salário de agente 
comunitário de saúde, agente de 
combate às endemias e agente co-
munitário de saúde pública – PSF, 
passando a ser de R$ 2.640,00 
conforme previsão constante 
da Emenda Constitucional nº 
120/2022, publicada em 06 de 
maio de 2022, bem como disposi-
ção da Portaria GM/MS n.º 51, de 

24 de janeiro de 2023.
O vencimento incidirá sobre 

o vencimento base do respectivo 
cargo, a partir da competência de 
maio do corrente ano. O projeto 
autoriza o Poder Executivo Mu-
nicipal a proceder ao pagamento 
das diferenças nos vencimentos 
retroativo a competência de maio 
do corrente ano, até a data de en-
trada em vigor desta Lei.

A Comissão de Saúde da Câma-
ra Municipal analisou o Projeto 
de Lei Complementar n°12/2023 
que dispõe sobre a atualização 

do piso salarial dos profissionais 
ocupantes dos cargos de agente 
comunitário de saúde, endemias 
e agente de saúde pública.

De acordo com o projeto, o 
município paga o piso salarial 
para a classe mencionada. Entre-
tanto, com o aumento nacional 
do salário-mínimo, que ocorreu 
no início deste mês, a folha não 
pôde ser alterada, pois, de acordo 
com a legislação, para haver o rea-
juste é necessário que o Executivo 
municipal elabore um projeto so-
licitando o aumento.
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A mentora tributária Jacquelline Andrade será a primeira montes-clarense a receber a 
Medalha Mérito Contábil de Minas Gerais

Suely Oliveira, presidente do CRC-MG, com Jacquelline Andrade, agraciada com a 
medalha Mérito Contábil 2023
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Gaspar comemora a decisão de Gusmão. Gilda decide acomodar os funcionários 
públicos em quartos de funcionários do hotel. Violeta afirma a Camilo que Lili está usan-
do-o para ter sucesso na carreira. Lucília ouve quando Marê diz a Orlando que pedirá 
demissão da alfaiataria. Bem-Te-Vi se preocupa com Ione. Gilda garante a si mesma que 
conquistará Orlando. Júlio alerta Marê sobre Lucília e Gilda. Verônica diz a Anselmo que 
não perdoará uma traição dele. 

Com a ajuda de Ben e Sol, Jenifer devolve o carro para Theo. Hugo tenta con-
versar com Kate sobre Jenifer. Rafa fotografa Theo. Guiga pede a ajuda de Yuri. Ben 
cozinha para Duda, Marlene, Jenifer e Sol. Clara gosta de ver Rafa tirar fotos de 
Theo. Ben se declara para Sol. Clara fica impactada com as fotos que Rafa faz de 
Theo. Jenifer comemora com Ben que Janaína resolveu mudar de ideia sobre a de-
núncia contra Theo. Hugo presta atenção quando Kate fala de Janaína com Jenifer. 
Yuri expõe Guiga no Icaes. Valéria vai atrás de Ben no escritório, e Lumiar disfarça 

os ciúme. Orfeu manda Hugo impedir Janaína de denunciar Theo. 
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Antônio não admite estar roubando água das terras de Aline. Marino insinua 
a Aline que a professora é suspeita da morte de Isabel. Caio aconselha Aline a ir 
à delegacia acompanhada de Rodrigo. Caio diz a Antônio que sabe que o pai é o 
responsável pela morte de Isabel. Breno acusa Aline de ter matado sua irmã. Kelvin 
e Luana escutam a conversa de Cândida com Ademir. Cândida pede a Ademir que 
seja testemunha do testamento que fará.

Bernardo encontra com Hélio na porta da Monter Holding e declara que sente mui-
to pela ambição do pai. Bernardo revela a Hélio que o novo empreendimento será um 
condomínio. Leandro observa a conversa dos dois pela câmera de segurança. Vera diz 
para Glaucia que já sabe do incidente do mercado e que deseja fazer um boletim de 
ocorrência. Glaucia ameniza a situação, já que Dimitri estava envolvido na confusão. 
Telma visita Daniel, no bate-papo. Telma ri de uma situação, e Daniel expõe que a risada 

dela lembra a da Mari. Telma fica sem graça. Mesmo as crianças do Lado Torre cumprindo com o acordo, alguém do Lado 
Vila publica o vídeo de Alex, que fica furioso. 

Estado de saúde de Simony: lutando 
contra câncer, cantora será internada 
novamente e relata dificuldades no 
tratamento

Wanessa Camargo é pega de surpresa com 
pergunta de Luciano Huck sobre Dado 
Dolabella e dá a melhor resposta

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

A Pequena Sereia 
3D - Dublado

Guardiões da Galáxia Vol. 3
Dublado  

Velozes e Furiosos 10
3D - Dublado - Dolby Atmos 

- Legendado

Wanessa Camargo não fugiu ao 
ser questionada por Luciano Huck 
sobre estar com antigo namorado, 
Dado Dolabella.

Luciano Huck desmontou Wanes-
sa Camargo ao perguntar do romance 
com Dado Dolabella. Durante partici-
pação da cantora no “Domingão”, o 
apresentador, que é amigo pessoal de 
Marcus Buaiz, ex-marido da artista, 
quis saber sobre a volta da relação. 
O casal chegou a se separar, mas de-
cidiu reatar o relacionamento e está 

junto outra vez.

“Essa aqui, eu lembro dela de caso 
com o Dado, você adolescente. Aí 
casa com o Buaiz, que é meu grande 
amigo. Você tem dois filhos, se sepa-
ra e volta com o Dado, um namoro 
de adolescente. Fala um pouquinho 
sobre isso”, pediu o marido de Angé-
lica.

Wanessa abriu o coração na TV e 
expôs intimidade no programa. “Es-
tou na segunda temporada e espero 
que seja a final. São coisas que acon-

tecem, eu não esperava. Foi uma revi-
ravolta, coração e alma fizeram assim 
[fez gesto com as mãos de pluft]”, 
brincou a filha de Zezé Di Camargo.

“Eu quero ser feliz, estou rea-
prendendo a ser leve”, completou 
Wanessa, citando o verso da música 
“Leve”, que está DVD “Nós e Eles 2”, 
de Sandy, com quem esteve no palco. 
As duas foram juradas do “Dança dos 
Famosos” e fizeram questão de desta-
car que qualquer rusga entre as duas 
nunca ocorreu.

A cantora Simony reapareceu nas 
redes sociais após um tempo afastada 
e contou detalhes de seu tratamento 
contra o câncer de intestino

A cantora Simony , que trava uma 
batalha contra o câncer de intestino e 
recentemente apareceu deslumbrante 
em um vestido de festa roxo, está fazen-
do um duro tratamento contra a doen-
ça que antes tinha dado como curada, 
mas voltou a preocupar seus fãs.

Agora, após passar alguns dias su-
mida das redes sociais, a cantora que 
apoiou Preta Gil na descoberta do mes-
mo câncer, fez vídeos contando para os 
fãs o que estava acontecendo em sua 
vida pessoal e confessou que o trata-
mento está a deixando ‘derrubada’.

“Sei que andei sumidinha. Vocês sa-
bem que sempre gosto de dividir com 
vocês todas as coisas sobre o tratamen-
to, como eu estou passando... enfim. 
Só que esse tratamento, realmente, 
está mais pesadinho. Estou e fico mui-
to mais cansada, com mais fadiga e um 
pouquinho de náusea”, explicou.

Simony também explicou que 
passará por uma nova internação na 
terça-feira (30) e esclareceu o proces-
so médico: “Interno de duas em duas 
semanas. Estou fazendo quimio e ra-
dio[terapia]. Depois, volto para contar 
melhor. Um dia de cada vez, com muita 
fé e tranquilidade”, encerrou.

VESTIDO DE SIMONY PARA CASA-
MENTO DE MÉDICO CHAMOU ATEN-

ÇÃO

Recentemente, Simony foi convida-
da para o casamento do médico Paulo 
Maluf com a também médica Ligia Ar-
teaga, e o look escolhido pela cantora 
chamou muita atenção na internet.

Tendo elegido um vestido longo 
roxo com um decote lindíssimo e 
todo confeccionado em seda, Simony 
ganhou muitos elogios na internet, 
incluindo de Ticiane Pinheiro, e tietou 
Ana Furtado no evento.

“Ana linda, parecia a Barbie hoje. 
Muito feliz em te ver tão linda e cura-
da”, disse na ocasião se referindo a um 
câncer de mama que a esposa de Boni-
nho enfrentou em 2018.
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Atlético-MG busca novo destino Atlético-MG busca novo destino 
para o atacante Fábio Gomespara o atacante Fábio Gomes

Presidente do América-MG sobre impasse Presidente do América-MG sobre impasse 
com Cruzeiro: 'Guerra de narrativas'com Cruzeiro: 'Guerra de narrativas'

Lateral critica pessoas que estão 'tentando Lateral critica pessoas que estão 'tentando 
apequenar' o Cruzeiroapequenar' o Cruzeiro

Seleção: convocação Seleção: convocação 
tem 5 novidades e tem 5 novidades e 
jogadores de Fla, Flu jogadores de Fla, Flu 
e Palmeirase Palmeiras

O Atlético-MG busca um 
novo destino para o atacante 
Fábio Gomes, cedido ao Paços 
de Ferreira (Portugal), por em-
préstimo, na primeira metade 
de 2023. O clube português já 
informou ao Galo que não exer-
cerá a opção de compra prevista 
em contrato.

O Paços de Ferreira terminou 
o Campeonato Português na 17ª 
posição, rebaixado à Segunda 
Divisão do país europeu. Fábio 
Gomes participou de apenas 
nove jogos - apenas um como 
titular - na campanha e não con-
tribuiu com gols ou assistências.

Aos 26 anos, o centroavante 
segue fora dos planos do Galo. 
O clube mineiro e o staff do atle-
ta trabalham para encontrar um 

novo destino para o jogador.
Fábio Gomes foi contratado 

no início de 2022 pelo Atlético-
-MG junto ao Oeste, de São Pau-
lo, após passagem positiva pelo 
NY Red Bulls, dos Estados Uni-
dos. Na equipe norte-americana, 
foram sete gols e seis assistên-
cias em 31 jogos.

No Galo, com a dura missão 
de substituir Diego Costa, o cen-
troavante não teve sucesso. Fo-
ram três gols e duas assistências 
em 16 partidas, com um desem-
penho que gerou críticas por 
boa parte dos atleticanos. Na se-
gunda metade de 2022, Fábio Go-
mes esteve emprestado ao Vasco. 
O atacante contribuiu com um gol 
em nove compromissos pelo time 
carioca. (Superesportes)

Lateral-esquerdo e destaque 
do Cruzeiro na temporada, Mar-
lon se mostrou incomodado com 
as pessoas que estão tentando 
“apequenar” o Cruzeiro. Antes do 
empate por 1 a 1 com o Flamen-
go, nesse sábado (27), muita gen-
te ressaltou a diferença de preço 
dos elencos e retrospecto recente 
das equipes.

A boa campanha do Cruzeiro 
no Brasileirão surpreendeu mui-
tos torcedores, comentaristas e 
outros profissionais da imprensa, 
que esperavam que o time gerido 
por Ronaldo Fenômeno brigas-
se na parte inferior da tabela em 
2023, devido aos resultados ruins 
no Campeonato Mineiro e os bai-
xos investimentos feitos pela SAF 
no início do ano. 

“Só queria deixar um ponto 
bem claro aqui: o Cruzeiro vem 
da Série B, mas é um time acos-
tumado a ser campeão. Eu vejo 
muita gente, mesmo que de for-
ma indireta, querendo apequenar 

o Cruzeiro. A gente está numa 
equipe que é vencedora e tradi-
cional, e no Cruzeiro você entra 
para vencer todos os jogos”, disse 
Marlon ao Canal SV, do jornalista 
Samuel Venâncio.

Na rodada anterior ao jogo 
contra o Flamengo, o Cruzeiro 
perdeu por 1 a 0 para o Cuiabá, 
na Arena do Jacaré. Sem muita 
inspiração no ataque e com fra-
gilidades defensivas, o time ce-
leste fez a sua pior partida sob o 
comando do técnico Pepa diante 
dos mato-grossenses.

“Claro que a gente conversou 
após o jogo contra o Cuiabá. Foi 
uma partida muito abaixo nos-
sa, tanto em desempenho físico 
quanto técnico. Mas a gente entra 
em todas as partidas para vencer, 
não porque é o Flamengo ou um 
clássico (contra o Atlético-MG) ou 
o Grêmio”, pontuou Marlon.  

“O Cruzeiro é uma equipe 
tradicionalíssima, que está acos-
tumada a vencer. É bom a gente 

ressaltar esse ponto, porque o 
torcedor do Cruzeiro não dei-
xou de ser um clube vencedor, 
não deixou de ser um time gran-
de. Essa é a opinião de pessoas 
que tentam, de alguma maneira, 
tentar diminuir o Cruzeiro. Não 
entendo o porquê (disso). Nós 
que estamos aqui (no Cruzeiro) 
vamos tentar resgatar esse clube 
vencedor e faremos de tudo pos-
sível (para realizar isso)”, comple 
mentou.

A Raposa volta a campo diante 
do Grêmio, pela volta das oitavas 
de final da Copa do Brasil. O due-
lo será nesta quarta-feira (31), a 
partir das 20h, no Mineirão. Mi-
neiros e gaúchos empataram por 
1 a 1 na ida, em Porto Alegre.

O compromisso seguinte do 
Cruzeiro é o clássico contra o 
Atlético-MG, pela nona rodada da 
Série A. Os rivais se enfrentam no 
próximo sábado (3/6), às 18h30, 
no Parque do Sabiá, em Uberlân-
dia. (Superesportes)

A lista de jogadores convoca-
dos para a seleção brasileira foi 
divulgada na manhã desse do-
mingo (28) pela CBF. O técnico 
interino Ramon Menezes incluiu 
cinco novidades na relação: os la-
terais Vanderson e Ayrton Lucas, 
o zagueiro Nino, o meia Joelinton 
e o atacante Malcom - desses, so-
mente Malcom já tinha sido con-
vocado antes.

Entre os 23 convocados, sete 
atletas jogam no Brasil: três do 

Palmeiras ( Weverton, Raphael 
Veiga e Rony), dois do Fluminen-
se (Nino e André) e dois do Fla-
mengo (Ayrton Lucas e Pedro). O 
Brasil entra em campo nos dias 17 
e 20 de junho para enfrentar Gui-
né e Senegal, respectivamente, em 
Barcelona (ESP) e Lisboa (POR), em 
jogos amistosos. Neymar ficou mais 
uma vez fora da lista, pois ainda se 
recupera de uma cirurgia no torno-
zelo. Para o ataque, Ramon convo-
cou Richarlison, Rodrygo e Vini Jr, 

além de Pedro e Malcom.
Ramom Menezes, que também 

é treinador da seleção sub-20, foi 
o responsável pela lista, enquanto 
a entidade não define quem será o 
novo comandante.

O treinador viajou ao Rio mes-
mo durante o Mundial sub-20 dis-
putado na Argentina. No último 
sábado, a seleção brasileira sub-20 
bateu a Nigéria por 2 a 0 e garantiu 
vaga nas oitavas de final como líder 
do grupo. (Superesportes)

Marcus Salum, presidente da 
SAF do América-MG, explicou o 
imbróglio envolvendo o Coelho, 
Independência e Cruzeiro. Na úl-
tima segunda-feira (21), a Raposa 
jogaria contra o Cuiabá no Horto 
pela sétima rodada do Campeonato 
Brasileiro, mas o local do jogo foi 
alterado para a Arena do Jacaré, em 
Sete Lagoas.

Em entrevista coletiva nessa sex-
ta-feira (26), Salum negou que o 
Cruzeiro não tenha sido informado 
sobre a impossibilidade de utilizar 
o estádio. O clube celeste chegou a 
emitir nota criticando a decisão do 

América.
“O América-MG se manteve 

neutro e não falou nada até agora, 
porque não queríamos entrar em 
uma guerra de narrativas. A guerra 
de narrativas desgasta todo mundo. 
O América-MG só tem uma história, 
que é a história verdadeira. O Amé-
rica-MG não faz versão. O América-
-MG fala sempre a verdade. Isso não 
é disputa, não é briga”, disse.

De acordo com o mandatário 
alviverde, a decisão foi baseada 
em questões técnicas: “No dia 3, 
avisamos ao Cruzeiro que tería-
mos problemas para realizar esse 

jogo. A decisão foi totalmente 
técnica, não foi política nem clu-
bística. Não tínhamos plantado, 
como não plantamos até hoje, a 
grama de inverno. O campo não 
suporta”.

“No dia 10 foi comunicado 
oficialmente que não ia ter jeito 
mesmo. O Cruzeiro ficou procu-
rando estádio e não conseguiu. 
Recebi telefonemas de todos os 
patrocinadores do Cruzeiro, patro-
cinadores do América e da CBF. O 
Cruzeiro pressionou a CBF para 
obrigar a gente, mas a decisão era 
técnica”, reforçou. (Superesportes)
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MORO IRONIZA LULA 

“Só neste ano já tivemos: email lula1063 usado pelo crime organiza-
do, lula@gmail em cartão de vacina fraudado, login Lul22 usado por juiz 
que gosta de ‘trote’ e agora grupo de whats Lula13 para acerto de jogos. 
Lula não está envolvido nesses fatos, mas é uma referência constante”, 
escreveu Moro no Twitter.

CORPUS CHRISTI 

O GOVERNO estabeleceu que os servidores federais terão ponto fa-
cultativo na quinta-feira de Corpus Christi e na sexta-feira. A definição foi 
publicada no Diário Oficial da União (DOU) ontem.

Anteriormente, o Ministério da Economia havia determinado que ape-
nas 8 de junho seria ponto facultativo. Em ambas as datas, as empresas 
e funcionários podem fazer acordo sobre os dias a serem trabalhados e 
as formas de compensação das horas. Corpus Christi só é considerado 
feriado se estiver previsto em lei estadual ou municipal – não há uma lei 
federal que considere a data (a quinta-feira) como feriado nacional. Nesse 
caso, a empresa poderá exigir que o trabalhador compense essas horas 
não trabalhadas em outros dias (com exceção do domingo).

MAIOR RENDA PER CAPITA DOS EUA 

Fisher Island, uma pequena ilha ao sul de Miami Beach, tem 90 hecta-
res e é um dos lugares mais exclusivos dos Estados Unidos.

O acesso só pode ser feito por meio de balsa ou helicóptero, mas 
uma vez lá dentro não é preciso sair: tem supermercado, escola até a 8ª 
série, campo de golfe de 9 buracos, piscinas e tudo o que uma família rica 
pode buscar. As 561 pessoas que — de acordo com o Censo dos EUA de 
2020 — chamam Fisher Island de lar têm renda per capita mais alta do 
que em qualquer CEP dos EUA: US$ 2,2 milhões por ano, o equivalente 
a R$ 11 milhões.

FRENTE A FRENTE

O DESTAQUE DE HOJE vai para aquela que está sempre elegantíssima e 
é super querida: Cleonice Laugthon. Ela esteve aniversariando no último 
final de semana e foi festejada pela família. Viva para Cléo!

OUTRA BELA aniversariante deste mês foi Maria Inês Narciso

JÁ iniciei a CAMPANHA DO FRIO e conto a participação dos amigos me 
enviando um, dois ou mais para cobrir um irmão carente neste inverno que 
se aproxima. Esta foto foi no ano passado

UM BRINDE as aniversariantes deste mês

FOTOGRAFANDO Maithê e Leo Colares, na Galeria Lafaiete

RODRIGO e Luciana Paulino Mourão em frente ao painel da FEIJOADA 
DO THEO

E NESTA SÉRIE aniversariantes,  quem  está assoprando as velas hoje é mi-
nha querida amiga MARINILZA MOURÃO GOMES, que forma com Wagner 
Gomes um dos casais mais queridos da sociedade de Moc e BH. Marinilza 
comemorará em família. Viva também para esta amiga tão especial 

RECEBENDO na Feijoada do Theo os queridos amigos Sérgio Athayde com 
sua bela namorada, Camila Cotrim 

MINHA sobrinha Izabella Leal Paulino em um momento de alegria com 
suas colegas, Andrea Fabíola, Loren Martins, Isadora e Luana Barbosa, que 
recebem este ano o diploma do curso de Geografia pela Unimontes

COMEÇA NESTE FINAL DE SEMANA e Exposição Agropecuária de 
Janaúba com shows do mais alto nível. O sincanto Rural daquela cidade 
promete superar este ano e é claro que estarei presente para encontrar 
os amigos janaubenses. 

O TRIBUNAL de Justiça de São Paulo suspendeu a decisão do Metrô 
que alterava o nome da estação Paulo Freire para Fernão Dias. A decisão 
ocorre após recurso apresentado pela deputada Ediane Maria (PSOL). 
Sob a gestão de Tarcísio de Freitas, um dos maiores educadores do mun-
do, “patrono da educação brasileira”, tinha sido trocado pelo bandeiran-
te escravocrata, conhecido como “caçador de esmeraldas”, e responsável 
por explorar a população indígena. A futura estação da Linha 2-Verde 
do Metrô faz parte da expansão do serviço na Zona Leste da capital. A 
alteração tinha sido anunciada em março, promovida pelos dirigentes da 
empresa com base em uma pesquisa que ouviu 321 pessoas.

O DÓLAR operou com volatilidade na manhã desta segunda-feira os-
cilando entre leves altas e baixas, em dia de liquidez reduzida por conta 
do feriado de Memorial Day nos Estados Unidos. Investidores repercu-
tem o acordo para suspensão do teto da dívida americana e a última 
edição do Boletim Focus.

O ATOR José Loreto causou furor na São Paulo Fashion Week, na 
última sexta-feira ao desfilar usando uma sunga fio dental que deixou o 
seu bumbum de fora. O artista participou da apresentação da grife The 
Paradise, que fez sua estreia na semana de moda paulistana. Além da 
sunga fio dental, ele usou uma camisa florida aberta e tênis.

FOI DADA a largada para mais uma edição do Circuito Ambiental, 
uma iniciativa da 3Rs Soluções Sustentáveis, galpão de reciclagem locali-
zado na região leste da cidade. A ação conta com parcerias de escolas, da 
CSN Cimentos Brasil e da Prefeitura de Moc, por meio das secretarias de 
Educação (SME), Serviços Urbanos (SSU) e Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável (SEMMA). O tema do projeto é “O poder da coleta 
seletiva na transformação de vidas”, e divulga a coleta seletiva em escolas 
da cidade de maneira dinâmica e lúdica. Nesta edição o circuito ambien-
tal passou de 7 para 17 escolas atendidas. Sempre ao final do circuito 
as turmas campeãs da coleta seletiva são levadas ao Parque Estadual da 
Lapa Grande, onde assistem palestras de educação ambiental e conhe-
cem trilhas.

PARA FINALIZAR: A vida é a coisa mais preciosa que as pessoas pos-
suem, mas muita gente não sabe como aproveitá-la ou transformá-la em 
um mar de felicidade. Por isso, é importante refletir sobre suas escolhas 
e como você tem vivido.
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